

SOLIDARITÉ

Des défis à relever pour l'aide à domicile



L'aide à domicile emploie 1 300 personnes dans le département. Pourtant, avec le vieillissement de la population, il manque encore de bras. PHOTO D'ILLUSTRATION - ARCHIVES DL

Ludovic IBARZ

libarz@dordogne.com

Face à une population en plus en plus vieillissante en Dordogne, l'Union nationale d'aide, de soins et de services à domicile de la Dordogne (Una 24) doit affronter l'un de ses plus gros défis : attirer du personnel dans le domaine de l'aide à domicile.

Michel Antoine, président de l'association, reconnaît le déficit de reconnaissance de ces métiers. « Il y a effectivement beaucoup d'aide à la personne, c'est autre chose : la lutte contre l'isolement, le maintien de relations humaines », souligne-t-il.

En revanche, le président a profité de cette assemblée générale pour évoquer la suppression des emplois aidés. « Nous avons rencontré les députés sur le sujet. Nous n'avons pas été entendus... Juste pour rappel, 80 % des emplois aidés que nous avons eu ont été embauchés en CDI. Le principe était de faire revenir ces jeunes dans le circuit. Surtout que former des gens à l'aide à la

Dans un département vieillissant, l'Union nationale de l'aide (Una 24) recherche du personnel pour travailler dans l'aide à domicile des personnes âgées. Autre chantier : la révolution numérique.

personne est long, entre six et sept mois », soupire-t-il.

Connecter la maison pour rester à domicile

Bien que l'Una 24 compte 1 300 salariés (pas tous à temps plein), elle manque encore de bras. « Voilà pourquoi nous avons adhéré à un groupement d'employeurs, en l'occurrence Geiq sage, basée en Gironde. »

L'autre dossier majeur pris à bras-le-corps par l'Una 24 est le numérique. Laurent Soccorsi,

représentant la société girondine Symbio system, a expliqué aux participants les bénéfices d'une maison connectée pour le maintien des personnes âgées à domicile. Une maison truffée de capteurs peut ainsi détecter une chute. Un boîtier relié à la télévision permet d'avoir internet sur grand écran, mais aussi une caméra pour rester en lien avec la famille.

Michel Antoine a également évoqué le travail d'Hélène Gautrin, ergonome, qui travaille au centre d'informations et de conseils en aides techniques (Cicat) de Bergerac. Cette maison-témoïn monte aux aidants directs - les familles - comment une maison peut être adaptée pour le maintien à domicile. Un projet similaire verra le jour l'an prochain sur Saint-Astier.

L'Una 24 regroupe 24 structures sur le département et travaille également avec les syndicats intercommunaux d'action sociale (Sias).

Una 24, 82 avenue Georges-Pompidou. Téléphone : 06 30 57 46 47. Mail : unadordogne@orange.fr